

広島大学留学生センター

日本語研修コース

第45期

2007年10月-2008年3月



成果発表会

2008年3月3日(月)

SIDDIQUE 2008



目次

1	すばらしい日本の歌 エコ・スマルソノ (インドネシア)	-----1
2	韓国の紹介 ペ・ウンヨン (韓国)	-----4
3	北京の四合院と胡同 趙佳恵 (中国)	-----8
4	紙ひこうきは、どうでしょう アンジェリ・ヴァートゥグソウ・カバヘス (フィリピン)	-----11
5	色々なきもち シェリ・バヨット・マラシガン (フィリピン)	-----15
6	私のはじめてのけいけん アルメダ・カラマツト・マカラナス (フィリピン)	-----19
7	私の日本でのけいけん サン・サン・トゥエイ (ミャンマー)	-----23
8	メキシコのパーティーのし方 カルロス・シエラ (メキシコ)	-----28
9	日本のぶんか エスク・デヴィッド (ウガンダ)	-----32
10	私の国、ケニア モハメッド・ナセル・ハレット (ケニア)	-----35
11	私の国と古里について マラヌ・アンドレイア (ルーマニア)	-----38
12	日本のちょっとしたこと 金雪梅 (中国)	-----42
13	プレゼント 林楠 (中国)	-----46
14	ちがいます モハマド・ハフィズ (マレーシア)	-----50
15	私の国、バングラデシュ モハマド・アニスジャマン・シッディク (バングラディシュ)	-----54
16	わたしのくにからにほんまで アハマド・ザンロニ (インドネシア)	-----57
17	わたしのくに、タイ チョイチョム・セクサク (タイ)	-----60
18	わたしの国、イラク バセム・ヨスフ (イラク)	-----63

すばらしき日本の歌

エコ・スマルソノ

みなさん、こんにちは、私はエコです、インドネシアからきました。せんもんはすうがくきょういくです。

じかんはお、というまにすぎこいきました。きょうは日本語インテンシブコースのさいごの日です。私はかたしりです、このプログラムが大すきでしたから。

それから、きょう私は五月の日本のせいかつできょうみふがかつたこゝをせつめいします。日本にはたくさんおもしろいこゝがあります。たとえば日本の歌です。私はうたうのが好きです。私はわだいをひとつえらんでみなさんにしょうかいします。

日本へくるまえに日本のうたをすこししてこいました。たとえば「すきやき」、「こころのとも」、「きみがよ」です。これらのうたはインドネシアではゆうめいですが、もちろん私は好きです。でも、日本にすみはじめたく

さんのうつくしい日本のうたをきいていきます。
 さらに私たちの先生が日本のうたのCDを
 くれました。そのおかげで、ますます日本の
 歌が好きになりました。うたのほとんどがロ
 マンティックな歌です。たとえば「さくら」
 「つばみ」「なだそうそう」「さよなら」「
 つばみ」と「しまうた」です。とても大好き
 なうたがあります。そして、このうたはきれ
 いなメロディ、でかきもすばらしいとおもい
 ます。この歌はさまざまの国から来てさまざ
 まなぶんかとしゅうかんをもった私たちひと
 りひとりのきもちをあらわしています。でも、
 日本語けんしゅうコース45きの中では私たち
 はひとつです。さて、みなさん、なんのうた
 でしょう。はい、スマップの「せかいにひ
 とつだけの花」です。

しみは、なんでしょう。せかいに一つだけ
 の花 / 一人ひとりちがうたねをもつ / その花
 をさかせることだけに / いっしょけんめい
 になればいい / 小さい花や大きな花 / 一つと

して同じものはないから / NO1 にならなくともいい / もともとしてくべつは OMLY 1。

そして私の先生がたへ、このまなびのにわで先生がたのごじんりょくがとれほどありがたかったか、そしてときはどうしてこれほどまでにはやくすぎさるのかとかんじずにはいられません。いまがたびだつときです、そしておかれのときです。私たちはたびだつたあとでも先生がたへのおんをけっしてわすれません。いっしょうけんめい勉強してじぶんたちのゆめをかなえます。まなびのまどほたるの小さな光、そして白くおおった雪をけっしてわすれることはありません。ありがとうございました。

韓国の紹介

パ・ウンヨン

私はパ・ウンヨンと申します。韓国から参りました。今日は私の国である韓国の代表的な観光地であるソウル、慶州そして濟州島についてお話しします。

まず、ソウルは韓国の首都で人口一千万以上、面積八百平方キロメートルもの巨大都市です。韓国を旅行する外国人はまずソウルを訪ねます。その理由はソウルが韓国の政治、経済、社会及び文化の中心地だからです。ソウルは有名な観光地、現代的な高層ビルエリア、ショッピングエリアだけではなく五千年の歴史を表す故宮エリアもあります。しかし、残念ながら最近起きた火事のせいで韓国の国宝一号である「南大門」が焼けてくまうという悲劇がありました。韓国最古の木造建築物として五百年近くソウルを象徴しつづけてきた「南大門」ももう見られなくな、たことは韓国人にも、外国人にもとても残念なことで

す。

ソウルを横切、て流れる「ハンガン」と言う川にはおおよそ二十の橋があります。交通の便がいいのはもちろん、夜にはライトアップされてとてもきれいです。橋の下を通る船に乗、てソウルの夜景を見るのをぜひお勧めします。忘れられない思い出になると思います。

次は慶州です。「韓国の奈良」と呼んでもいい都市で、町全体が遺跡であふれている所です。慶州は古代国家「新羅」の都で王の墓、寺、塔、佛像、城跡などがたくさんあります。国立博物館には、様々な宝物が展示されています。器、瓦、刀そして有史以前に使われたあらゆる物が八万点以上展示されています。色々な遺跡の中で代表的な遺跡は「佛国寺」と「石窟庵」です。佛国寺は韓国で一番有名な寺で、韓国のお金にも描かれています。この当時の建築技術と深い信仰を示しています。石窟庵はアジア最大の佛教洞窟で、ここの浮き彫りは世界的に有名で、佛教芸術の極みと

呼ばれています。特に佛像の額にある宝石が朝日に映えて輝くように設計されたのは素晴らしいです。それからもう一つ興味深い所は「文武大王の海の墓」です。「文武」と言う王様が死んだ後、龍になって他国からの侵略から国を守ろうと思、て自分のひつぎを海に入れるように命じました。

以上挙げた所ではなくても静かできれいな町をゆ、くり歩いてい、るのも気持ちいいものです。歴史を感じながら一休みあることもいいでしょう。

最後は濟州島です。私か育、た所で韓国の最南端にある暖かくてきれいな島です。その中心にそびえてい、る「漢拏山」は1950メートルの高さで亜熱帯から冷帯までの様々な気候を持ち、国立公園で山登りにいいです。ここは「風、石、女」で有名です。そしてこの三つがこの島の特徴を表します。風が強くて荒れる土地だから漁業が始まるのであ、る強い波にさらわれて死人がたくさん出ました。それで

残、た女たちは生活を担おなければなりません。そこから「海女」が由来します。生活の苦しみが産んだことが今では観光の対象になりました。毎年その人数が減っていきながらも機会があ、たら海女たちの元気な姿と獲ったばかりの新鮮でおいしい海の幸を味わってほしいです。石で作られた有名な物が「石のおじいさん」です。この島によくある石で、年寄りの姿をしていいます。昔、村の守り神として村の入口に立てられました。大きくて突き出た目が一見怖く見えるかもしれませんが、と見ると何となくかわいく感じられます。皆さんはいかがですか。

これで韓国の観光地の紹介を終わります。どうですか。これ以外にも色々な見どころがもりだくさんですからぜひ韓国に旅行にいら、しゃって幸せな一時を作りましょう。

北京の四合院と胡同

趙佳惠

皆さん、こんにちは。趙佳惠と申します。
きょうの私のスピーチのテーマは「北京の四合院と胡同」です。「四合院は住宅建築において最も長い歴史を持っていて、広く分布しています。四合院というのは中央に庭を囲んでいる平屋です。胡同は四合院に付随した狭い小路です。「四」は東西南北の四方を表して、「合」は建物が四方から取り囲んでいる様子を表しています。数百年の歴史が経って、四合院はもう北京の雰囲気あふれるスポットと変わりました。北京の人たちは代々、さまざまな胡同の四合院で、長い長い年月を送ってきました。胡同と四合院は人々の毎日の生活につよくかかわった輝かしい北京文化の一部分で、北京の文化背景、民族や習慣を表しています。

私は北京で生まれ、ずっと北京で暮らしています。子どもの時、長いあいだ四合院に住

人でいました。その時、とても楽しかったです。毎日、子供はよるまで庭や胡同で遊んでいました。女の子はゴム跳びをして、男の子はたたかいのゲームをしました。その時、まだたべものがゆたかではなかったなので、だれかのいえでおいしい食べ物を作ったら、いつもほかの家族と分け合ってたべていました。四合院に住んでいた人々はひとつの家族のようになかよくつきあっていました。

昔、四合院に住んでいた人は必ずおかねもちでした。今は、庶民もすめるようになりました。

残念ですが、今は四合院の数がだんだん減ってきています。みんなビルやマンションに引っ越しましたが、四合院の生活をよくなつかしかります。

今、北京へ旅行してくる観光客、特に外国人は四合院と胡同に興味があって、四合院と胡同は古い北京が感じられて楽しいからでしょう。

もちろん、北京には、またいろんな特色があります。北京を旅行するとき、ぜひ四合院と胡同を歩いていただきたいです。

あっという間に、来日して半年がすぎました。さまざまな日本人と出会って、日本人は本当に親切だと思いました。困った時、いつも優しい声をかけてくれて、新しい勇気ももらえました。外国で一人で暮らすのは難しいというけれども、私は皆さんのおかげで楽しく過ごすごとができます。心から感謝します。本当にありがとうございました。ご清聴ありがとうございました。

紙ひょうきは、どうでしょう

アソジエリ・ヴァートウグゾウ・カバヘス
みなさん、こんにちは。私はアソジエリ・
カバヘスです。フィリピンからまいりました。
国ではようちえんのきょうしです。日本では
しょうがりじきょういくがくをべんきょうし
ます。子どもに教えるのが好きですから、二
のぶんやにきょうみがあります。

フィリピンでは、日本語をべんきょうした
ことがありませんでしたから、日本へきた時
日本語はぜんぜんわかりませんでした。はじ
めてこのクラスの先生が話した日本語を聞い
た時、何もわかりませんでした。うんよく、
先生たちのみぶり、こぶりやひょうじょうが
わかりやすかったので、少しわかりました。
しかし、その時は日本語で話したりわかるよ
うになるとはおもいませんでした。でも、今、
私はまちが、こいたとわかりました。

私の友だちがかつこい、こいましたか、新
しいことをべんきょうするのは、紙ひょうき

をつくるようなものです。私もこの日本語の
べんきょうは紙ひこうきをつくるようなもの
だとおもいます。同じ紙でつくっていただきますが、
できあがりがちがうこの紙ひこうきがあり
ます。

ひとつめの紙ひこうきを見てください。た
んなる紙です。これは紙ひこうきにはなりま
せんでした。それは日本語をならうことにま
ったくきょうみをもたなかったことと同じけ
っかです。紙ひこうきがとばなければ、日本
のせいかつはどうなるでしょう。

二つめの紙ひこうきを見てください。とち
ゅうまでできていただきますが、かんぜんではありま
せん。これは日本語をならうことにきょうみ
がありますが、あまり日本語で話すれんしゅ
うをしなかったことと同じけっかです。

三つめの紙ひこうきを見てください。じょ
うずにつくられた紙ひこうきです。これは、日
本語をならって、このかうことをいっしょうけ
んめいしたことと同じけっかです。見てください

さい。

私たちの紙ひこうきは、どうぞしょう。

このクラスには、ひとつめの紙ひこうきはだれもいらないことは、まちがいありません。たぶん、私たちのおおくは二つめの紙ひこうきと同じです。みんなは日本語をならっとうまくうかいたいです。私たちはかんぜんには紙ひこうきをつくれなかつたかもしれませんが、紙ひこうきになるようにベストをつくします。たぶん私は日本語がじょうずになるまでにじかんがかかるかもしれません。私たちは日本語がもっとじょうずになるのをたのしみにしています。いつか、私たちの紙ひこうきはよくとぶことが出来るでしょう。日本語もこれと同じです。

みんなにしあわせで、すこきな日本のせいかうがあるよう、いのります。

すべては先生たちや私たちの日本のせいかうのいちぶになつた日本人のみなさんのおかげです。心からいます。どうもありがとう

ニ"ざ"りました。

色々好きもち

シェリ・バヨット・マラシガソ

みゆさんこんにちは。私はシェリ・バヨット・マラシガソともうします。フィリピンからまいりました。こうこのきょうしてせんもんはしゃかりかきょうりくです。

日本へ来るまえに日本でどんな生活がまっアいるかわかりませんでしたからとても不安でした。色々好きもちがありました。私はあくくしてりました。でもさびしかったです。それは私のかぞくと友だちがこいしかったからです。私にひみつがひとつあります。だれにも話さないでください。みゆさんだけです。いいですか。毎晩私はいつも好きました。でもじゅきょうが始まりそれからどうきゅうせりがアきました。私たちは色々国からきてりました。そしてぶんががちがってりました。わからずいとおもいました。毎日クラスアベんきょうしました。それから私たちはしたしくなりました。今「16人のゆかまたち」です。

私たちは今年も、一っしよにおおむらひを食
 べました。時々パーティーをしました。新し
 い友だちができました。今はもう喜びしくな
 りです。

はじめのクラスで私はきんちょうしまし
 た。先生は喜びしりとおもりました。私は少
 し日本語を話すことがわがたです。おは
 ようござりますとありがとうございますだけ
 話してりました。でも先生方はとてもおきし
 るくやさしりです。たくさんなりました。
 たとえばひらがなとかたかなとかんじとぶん
 ぽうをべんきょうしました。とてもむづかし
 くてたりへんでした。はじめはわからなく
 話せませんでした。でも今は私はみんなの
 前で話してります。ほんとうにうれしりです。
 先生方どうもありがとうございます。

私は日本の色々な所へ行くのが好きです。
 クラスで色々なところへけんがくに行きまし
 た。ハリウッドやゲンバクしりょうや
 みやじまやマツダやハリウッドへ行きまし
 た。

とても楽しかったです。色々な所へ行くことができたことをかんしゃしてります。

私は旅行が大好きです。ですから冬休みに友だちとリッショにおおさがときょうととこらへへ行きました。とてもおもしろかったです。でも私たちがけまいごに落ちてしまいました。どうしたらリッショがわかりませんでした。そのとき日本語のクラスでべんきょうした日本語をつかって日本人にききました。日本人はしよせつにこたえてくれました。それはわすれられたいけりけりです。

私は時々ホストファミリーのおたくにおじやましました。ホストファミリーのお母さん、かのじよの友だちが日本語を話すれんしゅうをてつたててくれました。お母さんは日本料理をつくってくれました。とてもおもしろかったです。私はたくさん食べました。いつもお母さんは私をしょうたいしてくれましたから家へ行きます。私はしよわせです。日本にきてからとまたさんは日本での私の新しいお母さん

しに なり ました。

らが月かん私 は た く さ ん の けいけん を し ま
した。でもすぐに言ひたひことを言うには私
の日本語はじゅうぶんではありません。今ま
で色々好きもちでした。でも今はちがいます。
私はうれしりきもちとがなしりきもちです。
日本でらが月かんくらしてきたがらうれしり
です。しかしインテソソブコースが終わった
からがなしりです。そしてどうきゅうせいの
友だちができてうれしりですがもうおわかれ
でがなしりです。みなさんと先生方にまえな
くなるのでさびしくなります。またお会いし
ましよう。

私の はじめ て の けいけん

アルメダ・カラマツト・マカラナス

みねさま、こんにちは。「はじめまして、わたしは。おけんをですか。はい、けんをです。」これらは私が始めて書いた日本語です。アルメダ・カラマツト・マカラナスともうします。フィリピンからまいりました。せんもんはすうがくをしょういくです。いまから私の はじめ て の けいけん に ついて 話 した い と おもいます。私にとって色々相手の前 で 話 す の も はじめ て です。とてもドキドキしています。

私にとって日本で の けいけん の ほとんどが はじめ て でした。ひとつひとつ話 した い です。去年私は日本へりゅうがくする ため に はじめ て 国 から 出 ました。もちろんひこうをにのる の も はじめ て です。ですからひこうを は 楽 し かつた です。こんがせいかうはらくだ"と思 っ て いました。でも私がここにとうちやくした とをむす"かしかつた です。せんぶん"日本語でり

かいでをませんでした。たとえば、一人ではじめてゆめタウンへいったとをたへものかかえませんでした。なせなら、日本語がよめにくくて、それがなにかわからなかったからです。でも楽しかったです。はじめて一人でかぞくからとてもとおくはなれてくらしています。それから、時々よる、なをました。ですか、今、たのじょうぶです。友だちがたくさんたからです。それで、心から16人の友だちに「ありがとう」といいたいです。

国ではやく13年こうこうのをしょうしてしたか、日本で、かくせいになりました。はじめて新しいたくをんのことはをべんをしょうしました。日本語のべんをしょうはたいへんでした。でもおもしろかったです。

フィリピンにはしんかんせんがありません。ですから、おおをかえをにとうちやくしたとき私はこうぶんしてしました。はじめてしんかんせんにのりました。そして、私の兄弟はうらまましかりました。かれらもしんかんせ

んにのりたか"っています。

去年の12月25日に私はシエリさんとアンジ
 ーリさんとおおさかとをょうとと神戸へいそ
 ました。おおさかか"いちばん好きをたこるで"
 した。たせ"たらユニバーサルスタジオ"ジャバ
 ンが"あ"たからです。はじめてジェットコー
 スターにのりました。私はこわか"た"ですか
 しあわせでした。をょうとで大をいじんじ"マ
 もはじめて見ました。たく"んし"しんをと
 りました。しかし雨か"ふ"っていました。

今年1月1日に私のホストファミリーのお
 たくへいそました。お母さんのごし"んは
 私をむかえにきてくれました。11時から4時
 までおじ"ましました。私は日本語で"話"をた
 ければ"た"りませんでした。日本り"ょうり"か"た
 く"ん"あ"りました。私ははじめて"し"みを食
 べました。そしてはじめてお"け"を少した"け
 飲"みました。"し"みはおいしか"た"です。で"
 もお"け"はあまり好"ま"ではあ"り"ませんでした。
 たせ"た"ら少しにか"か"ったからです。

去年の12月31日の夜、雪がふっていました。
私と友だちははじめて雪を見ました。とても
きれいでしたか寒かったです。

私は日本にきてはじめて色々おけいけんを
しました。すべての私の日本での初めての
けいけんをわすれることができません。

みなさん、どうもありがとうごさいました。
また会いましょう。

私の日本でのけりけん

サソ・サソ・トゥエイ

みなさま、こんにちは。私はサソ・サソ・トゥエイともうします。ミャンマーからまいりました。私はみなさんに私の日本でのけりけんについて語をします。

去年の十月四日にミャンマーからタイでひこうきをのりかえてかんさいくうこうにつきました。十月五日に大さかから広島えきまでしんかんせんできました。広島えきからこくさいこうりゅうかいかんまでバスで来ました。

私は国で日本語のあいさつだけ勉強しました。広島大学の留学生センターに来て日本語を勉強しました。日本語のカタカナとかんじは少しおずがしか、たですがとてもたのしかつたです。先生たちはとてもねっしんにおしえてくださったので私たちは日本語がじょうずになりました。ですからこのコースで先生方がおしえてくださったほうほうをさんこう

トしたいとおもっ、ています。

国では自転車トの、たこたがぜんぜんありませんでした。こちらト来トからはじめて自転車トのりました。毎日大学まで自転車トがよっ、ています。それで体がとてもしょうぶトになりました。西条の冬はとて寒いぞす。日本の冬はミヤソマーよりず、と寒いぞす。それで私は毎日暖かいセーターをたくさんきて、ズボンをはいて、ぼうしをかぶって、ブーツをはいて温かくしてています。

日本語を六か月間勉強したあとせいぶつを一年間勉強します。クラスメートはいろいろな国から来てています。フィリピン人やちゅうごく人、タイ人、インドネシア人、ウガンダ人、イラク人、バングラデシュ人、メキシコ人、マレーシア人ぞす。私のクラスメートはとてまきさくで、日本語を勉強しようとしてよくしててました。

授業は月よう日から金よう日まであります。毎日、ごぜん九時半からゴゴ四時十五分まで

です。ふんぼうやリーダーやカいわなどを勉強しました。そしてヒアリングのねんしゅうをしたり、ビデオをみて日本語のねんしゅうをしたりしました。私たちはみんな「日本ふんが」のビデオが大好きです。

朝のクラスの授業は十時におわ、二十時間昼休みがあります。一時からゴゴの授業が始まります。ゴゴのクラスではかんじやふんぼうのねんしゅうをたくさんしました。そして、私たちは時々金요일に見学に行きました。広島のあるところやみやじまやマツダやいわくに行きました。どの見学も楽しかったです。このような生活をけいけんしたので、今私は日本のことが少しわかります。

私は時々ホストファミリーのお宅におじゃましました。ショッピングセンターも行きました。そこでは日本語を話しました。そして、日本のいろいろなりょうりをゴちそうになりました。はじめ日本のりょうりはあまり食べられませんでした。てんぷらやそばが

なやまきざがななどは食べますがすしやさしみや生の肉などはあまり食べません。私は日本酒は少しのめますがビールやワインはだめです。

日本で勉強することになるのはゆめでもおもしろいかもしれません。私はこの五か月間、日本で勉強できて、とてもうれしいです。日本の生活になれました。私たちの日本語の授業はとても好きで楽しいです。先生方はとてもやさしいです。私の国に代ってとてもできるだけながく日本語の勉強をつづけます。私のホストファミリーのお父さんとお母さんもととてもしんせつ^{です}からいつまでもわすれられません。

このスピーチは日本語けんしゅうコースのせいからです。私の話を聞いてくださった、先生方、ホストファミリーのみなさま、日本のもんぶかがくしょう、しどうきょうかん、日本人のともだち、いっしょに日本語を勉強したいいろいろな国のともだち、どうもいろいろとありがとうございました。いつかまたおあ

いしましょう。みなさまけんこうごしあわせ
にすぎしてください。

メキシコのパーティーのし方

カルロス・シエラ

私はカルロス・ウンベルト・シエラ・ベセラです。メキシコ人です。しごとはスペイン文学のきょうしです。

今日で日本語のコースが終わります。私はとてもうれしいです。今日はとくべつな日ですから、パーティーをしなければなりません。メキシコのパーティーはおもしろくて、楽しくて、にぎやかで、そして長いです。

私の国では、たん生日やクリスマスのほかにいつでもパーティーをします。

その中で、どくりつきねんび、スペイン語で「DÍA DE LA INDEPENDENCIA」のパーティーが一番です。今から、どくりつきねんびのパーティーのすべてをおはなしします。

まず、パーティーをする日は九月十五日の夜から十六日の朝までです。この日に私たちはスペインからのどくりつをりわります。

メキシコどくりつせんそうは1810年に「SA

N MIGUEL DE ALLENDE」という町ではじまって、十年かんつづきました。

リーダーは、カトリック教会の MIGUEL HIDALGO でした。かれは教会のベルをならしながら「GUADALUPE 様」（せい母マリアのことです）のえをかりたはたをぶりながらたたかおうと人々に言いました。

毎年、私もどくりつきねんびをいわります。メキシコの大とじょうはまよ中に大とじょうかんていのベルをならしながら「VIVA MÉXICO」（「メキシコばんざい」といういみです。）とさげびます。

つぎにいしゅうや食べ物やダンスなどについて話します。パーティーで人々はみんな町の広ばにあつまって「JARABE TAPATIO」のようなでんとうできなダンスを楽しみます。

ダンスのとき、女の人には黄色やピンク、赤、青の明るいろの、ながくて、広いスカートをはきます。

男の人は「CHARRO」というぶくをはきます。

これがダンスのとくべつなぶくです。人々は、きれいなぶくをきて、いっしょにおどったり、見たりします。広ばで音楽のグループ「MARIACHI」がメキシコのうたを文んそうしたり、メキシコ音楽の「RANCHERO」をうたったりします。マリアキはギターやトランペットやバイオリンをひく人とうたう人でこうせいされています。

このパーティーでのでんとうてきな食べ物、むかしからのメキシコの食べ物です。

まず、タコスを食べたあと、トトポスを食べます。トトポスはとうもろこしのトルティリャなどにでんとうてきなチリーソースをつけた料理です。それからタマレスやポソレやチャルパスのようなメインメニューを食べます。

飲み物は、パーティーの食べ物といっしょにでんとうてきな飲み物を飲みます。それはポンチェやソーダやテパチェのような果物の飲み物です。もちろん、ゆうめいなコロナビ

ールやつよいおさけのテキーラも飲みます。

パーティーの終わりに花火があがって、つぎの日に終わります。

けれど朝家族や友人がたれがの家に来っまってこじんてきにパーティーをします。

私はホストファミリーに本当にありがとうございますと言いたいです。とてもしんせつな家族です。

日本語の先生がた、どうもありがとうございますのしました。先生たちはとてもすばらしいです。また会えること楽しみにしています。

あさくら先生は本当にいい先生で、やさしい人です。先生、どうもありがとうございます。

今はことばでせつめいできませんから、写真でメキシコをしょうかいします。

ビデオを楽しみましょう。

みんなさん、本当にありがとうございますのしました。

日本のぶんか

イスラフ・デヴィッド

わたくしはイスラフ・デヴィッドともうします。ウガンダからまいりました。国で、こう二うのきょうしです。私は三十三さいで、結婚しています。かないもきょうしで、子供が三人います。ぜんいん、男の子です。

ウガンダは小さな国で、アフリカの東にあります。きれいな国です。きこうは一年中おだやかですごしやすいです。私の国には山や川やみずうみもたくさんあります。ナイル川はウガンダのヴィクトリアニから始まっています。色々などうぶつがいます。みなさん、時間がある、たらい、てみてください。

ウガンダに日本語を話すひとびとは少ししかいません。だから日本へとうちかくしたとき、日本語がわかりませんでした。今までのしゅうけんぬい勉強したので少し日本語が話せるようになりました。日本語の勉強はおもしろかったです。でもいつもちょうせんの

れんぞくでした。大人の外国語きょういくは
とてもむずかしいとおもいます。私達の先生
はがまんづよくてしんせつでした。かんしゃ
しています。

日本にきてゴカゲツがたちました。このあ
いざの日本のせいかつはたのしかつたです。
初めて雪も見ました。でも冬はとても寒か
つたです。

私は日本のぶんかと日本人のライフスタイ
ルをかひいました。ゆうめいなところへ行き
ました。時々私のホストファミリーのおたく
にもおじゃましました。ホストファミリーの
うちで色々な日本料理を食べました。さしみ
やおこのみやき、ラーメンも大好きです。日
本の食べ物は何でもおいしいです。日本のぶんか
をしょうさんしています。たとえば私の国で
私が時々おじぎをする時、みんなびっくりす
るでしょう。ウガンダへかえってから、日本
のぶんかをひろめようとおもっています。や
くぞくします。

私はしょうがくきんをくれた日本のせいふ
と広島大学にかんしゃします。先生がたと私
のホストファミリーのみなさん、友達、どう
もいろいろとありがとうございました。お元
気で。

私の国、ケニア

モハメット・ナセル・ハレット

私の国ケニアについて話したいと思います。

ケニアはきれいな国です。人々はねっしんでしんせつです。

ケニアのめんせきは57万ハいほクキロメートルです。たくさんきれいなところがあります。かいがんやみずうみや川やおんせんや山やゴブげんやさばくがあります。一ばんたかい山はケニア山で、たかさは5199メートルあります。

きせつは、フキとかんきの2つだけです。

フキは、10月から12月までと3月から4月までです。のこりのフキの1月と2月、5月から9月までがかんきです。7月が一ばんさむいです。2月が一ばんあついです。2月のある日のきおんは、38℃ぐらひになります。いほぐ、7月のある日のきおんは、17℃ぐらひになります。

じんこぐは、やく3千5百万人です。42の

ことはが"あります。コグよ"グゴ"はスワトリ語と英語です。

はいざ"いはのグぎょ"グと"かんコグぎょ"グに"ささ"えられて"います。Kニア"は"せ"かいの"く"に"ぐ"に"入"紅茶"や"コー"ヒー"や"花"を"ゆ"し"ゆ"つして"います。"

毎年、"やく"百万"人の"外国人"かんコグ"き"ゃく"が"Kニア"へ"きます。"そして、"きれ"いな"け"し"き"ゃ"いろ"いろ"など"グ"ぶ"の"を"見"ます。"Kニア"には"ど"ろ"、"キ"リン"、"サイ"、"バッ"ファ"ロー"、"ライ"オ"フ"とい"っ"た"お"お"が"た"ど"ろ"グ"ぶ"の"が"た"く"さん"い"ま"す。"

日本"で"べん"き"ょう"する"し"ょ"グ"が"く"きん"や"わ"す"れ"ら"れ"な"い"す"ば"ら"し"い"け"い"けん"を"す"る"き"か"い"を"く"た"ぎ"。"た"日本"せ"い"ふ"に"かん"し"ゃ"し"ま"す。"た"と"え"ば"新"幹"線"や"ち"か"こ"つ"や"は"ん"ば"い"き"や"日"本"料"理"や"雪"や"ご"み"し"ょ"りの"シ"ス"テ"ム"が"お"も"し"る"か"っ"た"で"す。"

日本"語"けん"し"ゅ"グ"コ"ー"ス"の"先"生"が"た"は"い"っ"し"ょ"グ"けん"め"いた"日本"語"を"お"し"え"て"く"た"さ"い"

ました。いろんなお話しをきかせていただき
ありがとうございました。

みなさま、私の話をきいてくださり、あり
がとうございました。

私の国と古里について

マラヌ・アンドレイア

みなさん、こんにちは。はじめまして、
 私の名前はデ、アナです。ルーマニアから来
 ました。24歳で、ブカレスト大学を一年半
 前に卒業しました。フランス・日本文学を勉
 強しました。今は日本で留學生活を送って
 います。日本人はルーマニアについてどう考
 えているのかほとんど分かりませんが、簡
 単に母国の紹介をさせていたいただきたいと思
 います。ルーマニアは東欧、バルカン半島南東部
 に位置する共和国です。南東部はドナウ川流
 域平野で黒海に面し、北東部のモルドバ、ウ
 クライナとの国境をプルト川が流れていま
 す。北西部はカルパチヤ山脈からトランシル
 バニア・アルプス山脈に連なる山地・丘陵、
 両山脈に囲まれてトランシルバニア盆地があ
 ります。バルカン半島にある国なので、公用
 語はラテン語派に属するルーマニア語です。

しかし、「ルーマニア語はようてしゅうか」といふ質問は一番聞かれた質問です。ルーマニア語はフランス語、イタリア語とスペイン語によく似ています。ルーマニアはあまり大きくない国で、人口は二千万人だけです。母国では四季があります。春は涼しくて、夏は暑くて、秋に雨がたくさん降って、冬は本当に寒いです。したがって、雪がたくさん積もっているし山もあるから、ルーマニア人は冬スポーツを好みます。ルーマニア人の宗教はキリスト教ですが、カトリックではなくて、ギリシャ正教です。

私はブカレスト大学を卒業しましたが、実家はブカレストではありません。古里はドナウ川が黒海にそそぐところにある。町の中心地からボートに乗れば、ドナウ河口の三角州まで行けるので、私はトルチヤを「ルーマニアのベネチヤ」と呼んでいきます。そこはワルドタヒところで、植物が豊かで、空気は海のおいしく、そして魚のおいしいがします。トルチヤ

水に囲まれているから、日本に似ていると
 も言えます。トルキヤは約四百年オスマン帝
 国の支配下でした。ですからトルキヤの人口
 はルーマニア人だけではなく、周りのバルカ
 ン諸国の人も多いです。町を歩きながら、い
 ろいろな言語が聞こえ、いろいろな文化
 も見えます。私の家族もその通りです。おば
 あさんはウクライナ人で、おじいさんはブル
 ガリアンです。お父さんのお母さんはドイツ
 人で、おじいさんはセルビア人です。私はル
 ーマニアで生まれて、国籍もルーマニア人な
 のですが、本当はそうではないかもしれませ
 ん。そういう理由で、私はいろいろな国の文
 化についてよく知っています。もちろんトル
 キヤだけではなく、ルーマニア全国にもバル
 カン諸国の人々が住んでいます。それも理由
 がかもしれませんが、ルーマニア人は親切で、
 優しく、楽観的な人です。これは私の国、
 ルーマニアの魅力だと思えます。ではご質問
 をたくさんお願いいたします。ご清聴を感謝す

たします。

日本のちょっとしたこと

金雪梅

留学生センターのみなさん、こんにちは。
 みなさんに会えてとてもうれしいです。私は
 キムセツバイと申します。名前の意味は、う
 めがゆきの中に咲いているです。名前からわ
 かるように私は冬に生まれました。そして白い
 雪が大好きです。西条でも雪が見られるので、
 うれしかったです。私は日本のとなりの大き
 い国—中国—に生まれました。第39回オリシドッ
 クが中国の首都—北京—で開かれます。皆様を
 心より歓迎いたします。

今、私のスピーチは日本でのごまごまと
 した出来事を話したいです。はじめは日本語
 はみんな同じに聞こえました。「いただきます
 ず」と「ただいま」は同じように聞こえます。
 「おはようございます」と「ありがとうございます
 います」もたまたま聞こえらなします。ある日、
 クラスが終わった時、先生に「ありがとうございます
 ございます」と言うところを「おはようござい

ます」と大きい声で言いました。

ホストファミリーと会ってお母さんの家へ行きました。そして、お母さんの家に一日とまりました。次の日、とてもこまったことがおこりました。一人で西条へ帰ろうと電車にのりました。でも、行き先は「広」というところでした。私は「大変だ」と思いました。友達に電話をしようとしたけれども、けいたい電話の電池がなくなりました。この時、電車の運転士が手伝ってくれました。私は日本語がわからないし、運転士も中国語がわかりませんでした。少し英語で話せました。彼は紙で電車の時間と乗り場を書いてくれました。それから日本語で「間違って広まで来てしまいましたので」と書いてくれました。この紙のおかげで、無事に西条へ帰れました。とてもうれしかったです。この紙は今も大事にしまっています。この時は日本語で「ありがとうございます」だけしか言えませんでした。いつか彼に会った時、私は日本語で感謝の気

持ちを伝えたいです。

中国で春節が一番大きい祝日ですが、日本では元旦が新年の大きい祝日です。新年は私のホストファミリーのお宅へ行きました。家族が親切に接してくれました。おせち料理とぞうちんを食べました。おいしかったです。お母さんのむすめさんはおせち箱の中の色々な料理の意味を一つ一つおしえてくれました。おせち料理から日本のお母さんたちの家族のやさしさと愛が見えました。日本の伝統のあそび-カルタであそびました。でも、日本語ができないから、カルタのことわざや中国の有名な唐詩などを話せないのが残念でした。そして、とてもきれいな着物を着て、うれしかったです。

留学生センターで6ヶ月勉強して友達や先生がたととんどん親しくなっていて、家族のようになりました。今日で留学生センターの勉強が終わりますから、このすばらしい家族とわかれるのがさびしいです。日本語のよちよち

4

歩きの私を教えてください。先生方と、家族のように温かく接してくれたホストファミリーの皆さん、一緒に勉強した友達のみなさん、心からの感謝のことは伝えたいです。ありがとうございました。

プレゼント

林楠

プレゼントは人々をしあわせにして、関心
やあいなどを感じさせて、人やものごとをい
んしょうづけるので、だれでもプレゼントが
好きです。私は日本にきてから、ずっと日本
語研修コースの授業にでて、授業を通して、
いろいろなプレゼントをもらいました。この
プレゼントをほんとうにすばらしいと思って、
大切にします。

さいしょのプレゼントはシュリーさんから
もらったフィリピンのキーホルダーでした。
いえのかぎにつけて毎日見えています。クラス
の中で、一番金持ちの二人がいます。だれで
すか。エコさんとチョイチョムさんです。な
ぜなら、二人からもらったプレゼントはおか
ねです。エコさんの国のルピヤとチョイチョ
ムさんがアメリカへ行って持ってカネ、たドル
です。これはたいへん特別だと思っています。
新年のときに、後藤先生はたくさんプレ

ゼントをもっ てきてくださ、て、私はきれいな
 なおさらをえらばせていただきました。また、
 のリニ先生からはがきとおりがみの花をもら
 っ て、おりがみのつるのつくり方も教えてい
 いただきました。それで日本の新年の雰囲気
 ほんとうに感じる事ができました。プレゼ
 ントはもっ とたくさんありますが、見せられ
 ません。もうたべたからです。たとえば、た
 わた先生から韓国に出張したときにが、た有
 名なチョコレートをいただきました。からが
 ったのですが、とてもおいしかったです。クラ
 スメートのたんじょうびには、チョコレート
 ももらいました。特に、後藤先生の授業では、
 だれかのたんじょうびには、飴をひとつもら
 いました。みんなと一緒にうたをうたっ ても
 らっ て、すごくしあわせになります。しかし
 私のたんじょうびはらい週の水曜日なので、
 先生の飴やみんなのうたをもらうことができ
 ません。残念ですね。

一方、ものをもらうことばかりがプレゼン

トではありません。もっと楽しいことがあります。たとえば、私の入試のときには、アンジェリーさんにメールをもらいました。「がんばって」と書いてあって、とてもうれしかったです。授業でスピーチを練習したときには、友達のいろいろなやさしい評価をかいてもらって、ほんとうに感動しました。

私たちにとって、ホストファミリーもプレゼントです。日本ではもうひとつ家族がいますから、すこしもさびしくないと思っています。

授業を通して、ようやく日本語がうまくなってきたこともプレゼントです、先生方も、自分もうれしいです。

みんな一緒に勉強して、見学をして、パーティーをして、これらの楽しさはプレゼントといえます；大切に、先生方からもらった知識や、関心、理解もプレゼントだと思っています。ほんとうにいろいろとありがとうございました。

これは私もらったプレゼントです。ありがとうございます。
どうもございました。

まちがいます。

モハマド・ハフィズ

私はモハマド・ハフィズと申します。マレーシアからまいりました。

日本へ来る前に友達は私に「英語ができるのになぜイギリスへ行かないのか」とたずねました。それで「日本語が話せないし、読めないから色々なことがチャレンジできると思っておもしろそうだ。」と言いました。そして、日本へ来ました。

マレーシアから日本までひこうきで6時間かかりました。私のひこうきは午後11時50分に出発しました。朝と昼はねむいですから、き内でねようと思いましたが、しかし、娘はねようとしませんでした。たぶん耳がいたかったのでしょうか。ずっとないていました。私は心の中で「お父さん、お母さん、国へ帰りたい」とさげびました。午前3時ぐらゐにやっと娘はねました。それで、国へかえらなくてよかったりました。日本へ行けると思いました

た。

広島大学で日本語を勉強しました。じゅぎょうはとても面白かったです。日本人と初めて日本語で話したのは西条プラザだったと思います。「何時までですか」と聞きました。心の中で日本語が上手だと思いました。

西条プラザで布団を買いました。布団にはカタカナで「ロングサイズ」と書かれています。ロングは英語で「wrong」だと思いました。つまり、日本語では「まちがい」です。日本はへんだと思いました。なぜまちがったサイズが売られているのかと思いました。少しかんがえました。このカタカナ「ロング」は「long」のほうだったので。「長いサイズ」です。私はまちがいました。

広島ホームステイクラブのパーティへ行きました。面白かったです。色々な日本料理がありました。すしやもちや天ぷらやピザなどがありました。ピザは日本料理ではありませんでしたが、日本で料理された物です。

おいしい料理があって、しんせつな人に出会いました。私のホストファミリーがいました。お母さんは私に「たくさん食べた」と聞きました。私は「た形」をまだ勉強していませんでした。そして「食べた」は何だろうを思いました。たぶん「たくさん食べて下さい」だと思って、それから「はい、ありがとう」と言っておきました。つぎの週は「た形」を勉強しました。ああ、もういっかい私はまぢがりました。

日本では初めて冬をたいけんしました。子供は色々な病気になりました。12月に毎週、小児科へ行きました。先生は英語ができますが、ナースはできませんでした。ナースには毎週会ったから、いつも私に「また来週、日本語をがんばって」と言われました。私も「また来週、英語をがんばって」と言いました。

ある時、私はナースに「ひじがかゆい」と言いました。ナースは「ここ？」と言って「ひじ」をさして見ました。私は「いいえ、ここ

」と行ってひざをしていいました。ナースは
こんらんして「そこ？ちがいます。ひざです
」といいました。ハハハ、もういっかいまち
がいました。

日本語の勉強はとても面白いです。もっと
たくさん面白いまちがひがあります。私の子
供もテレビで日本語を勉強しています。時々
日本語のことばを言います。子供はうちぎで
ないので早く上手になります。私たちもはず
かしくなければ、上手になります。クラスは
終わりますが、勉強は終わりません。いっし
よにがんばって日本人と日本語で話しましょ
う。

先生たち、このクラスはおもしろくてゆう
いぎです。どうもありがとうございました。
みなさま、よろしくおねがいいたします。

私の国、バングラデシュ

モハメド・アニスジャマン・シッ デイク

私の国、バングラデシュについて話したい
 と思います。まず、ちりときこうについて、
 つぎにみんぞくとしゅうきょうについて、さ
 らにバングラデシュのみりょくについてお
 話しします。

バングラデシュのめんせきは14万4000平方
 キロメートルです。ベンガルちゃんは、バング
 ラデシュほくぶにいちしています。バングラ
 デシュはインドにかこまわっています。なんど
 うぶは少しだけミャンマーとせっしています。

これは、バングラデシュのこっぎです。緑
 色は、国のしぜんをあらわしています。赤の
 まるはあさひや血だけでなく、どくりつする
 ための人々のぎせいをあらわします。

私の国には6つのきせつがあります。夏と
 雨き、秋、ばんしゅう、冬、春です。11月か
 ら3月までは冬ですが、あたたかくておだや
 かです。とてもすごしやすいです。4月から

6月までじめじめしてゐます。7月から10月まではあたたかくて、雨がふります。

バングラデシュの人口は158665000人です。このうち83%はイスラムきょうとで、16%はヒンドゥーきょうとで、1%はほかのしゅうきょうです。イスラムきょうとの人々は一日に5かいモスクへいきます。だから、バングラデシュにはたくさんモスクがあります。私の国の人々はとてもフレンドリーでしんせつです。かたらの家へあそびにくくと、しあわせになります。あそびにきた人にたべものをだします。いろいろなくだものややさしいやりょうりがあります。私たちはからいりょうり、とくにさかなのカムーがだいすきです。魚は国のあらゆるところで手にいれることができます。

バングラデシュにはたくさんのかんこうスポットがあります。“A wonder of nature”とよばれるうつくしいしぜんかんきょうをせんていするプログラムがせかいじゅうでおこ

なものをしています。サッキンのランキングで1
 いと2いになつてゐるのはバングラデシュの
 コックスバザールかいがんとシュンドルバン
 フォムストです。コックスバザールかいが
 のかいがんせんは580キロメートルです。こ
 のかいがんはせかいでいちばんながいかい
 せんです。シュンドルバンフォムストでは
 ロイヤルベンガルタイガーやしかやさるなど
 のいろいろなどうぶつをみかけることができ
 ます。みなさん、私の国に来て、しぜんのう
 つくしさをたのしんでください。しょうたい
 します。

日本語をおしえてくださった先生がた、あ
 りがとございました。とくに私にけんきゅ
 うしつでけんきゅうするきかいをくださった
 本先生、ありがとうございます。広島大学
 の学長先生、私のホストファミリーありがと
 うございます。私のスピーチをきいてくださ
 ってありがとうございます。さいごにみなさ
 んのけんこうとはんえいをのっています。

わたしのくにかからにほんまで

アハド・ザンロニ

わたしはアハド・ザンロニと申します。

インドネシアから来ました。わたしはかいようぎょうぎょうしょうのけんぎゅうしおです。

げつようびからきんようびまで、ごせんじ

からごごらじまではたらくています。うちか

らオフィスまでバイクで30分ぐらいかか

ります。ときどき、かいようぎょうぎょうのち

ゆうさのためいろいろおしめへります。

わたしは2006年8月18日にけっこん

しました。でも、まだごごめがいません、か

たうにも5か月ぐらいいち、ていません。これ

はたいへんです。

わたしは10月3日に日本へ来ました。はじめ

めでです。インドネシアから日本まではいこう

きで、10じかぐらいかかりました。くにでに

てんごをぜんぜんべんきゅうしませんでした、

日本にきてはじめはとてめたいへんでした。

たとえば、えきに「く」のためにわたしはえいご

でしつもんしましたか、にほんじんはわかり
ませんでしたが、これにわたしもにほんごがせ
んせんわかりませんでした。いま、わたしは
せいぶつせいさんがくけんきゅうかのけんき
ゆうせいせんもんのべんきょうがしたいです。

いま、わたしはニクサイニウリゅうがいか
んにすんでいます。へやはちよつとせまのり
です。2009ねん10月がら2008ねん2月までまい
にち9じ30ふんから4じ15ふんまでにほんご
をべんきょうしてあります。ひらがなとかたか
なごかひじとぶんぽうをべんきょうして、ど
もかひじがいちばんおぼえるのがむずかしか
うたです。まうにちニクサイニウリゅうが
いかんからひらしまなごがくまでじごんしお
びきご、ときどきあるきました。これはた
へんぶんです。なせなら、わたしのくにで
はまいにちバイクがかまっています。これ
からさいじょうはめきがふります。でも、わ
たしのくにではせんせんふりません。さいじ

ほうは、とてもおもしろいです。

わたしはときどきホストファミリーのおた
くにおじゃましました。そこで日本語では
おしました。そして、日本の「うらりよ
うり」を「ちえう」になりました。それで、私は
ホストファミリーと「っしよ」にちつきをし
ました。1月1日に私のホストファミリーの
おたくとまりました。そして、パーティー
をしました。はじめ日本のりょうりはあまり
たべられませんでした。でもりょうりはとて
もよかったです。ちえうさまでした。私の
ホストファミリーは「ホストファミリー」で
す。

このスピーチは日本語けんしゅうコースの
さいごのけんしゅうです。私の日本語は「か
がでしゅうか。せんせ「かた、ホストファミ
リーのみなさん、「っしよ」に日本語をべん
きょうしたみなさん、「うらりよ」とありがと
うございました。「かまたああいしゅう
おげんまで。

わたしのくに、タイ

ク、イク、ム、セクサク

わたしのくににはタイです。タイはとうねん
アジアにあって、あたたかいくにです。1ね
んに3つのきせつがあり、なつ、うき、ふゆ
です。ねんがんのへいきんきおんは26どから
28どです。3がつから5がつまではなつです。
4がつがいちばんあついつきです。6がつか
ら10がつまではあめのきせつです。あめがお
おいとしはこいずいになります。これはあめ
のきせつのわるいてんです。11がつから2がつ
まではふゆですが、きおんはあまりひくく
ないです。へいきんきおんは20どくらいです
ずしいです。

わたしのくににはいろいろなねがんこいちがあ
ります。おてらやうみやまがあります。ゆ
うめいねところはバンコク、クエンマイ、プ
ーケットです。バンコクはタイのしゆとです。
バンコクはエラルじいんがゆめいで、お
かしのこくおうのすんでいたはしよでした。

チュソマイはきれいなけしきでゆうめい
 ず。やまとかねがあつて、すてきなところだ
 とおもつています。そして、ポケットはみ
 なみのほうのしまです。うみがとてもきれ
 いです。たべものもおいしです。

こめはタイのしゆしよくです。タイのおか
 ずにはさかなもにくもやさいもあります。ざ
 いりょうはとうがぶしぬナムプラヤココナッ
 ノシルクをつかいます。タイのゆうめいな
 だものはマソゴ、マソゴテイソ、ドリアソな
 びです。もともとタイじんはてでごはんをつ
 かんてたべていました。さいきんはタイじん
 はふつうのテーブルについて、スプーンとフ
 オークでしよくじをします。ちゆうごくりに
 うりをたべるときは、はしをつかいます。

また、タイのゆうめいなものはシルクです。
 タイじんはシルクをつかつてふくをつくりま
 す。ほかにも、いろいろなものをつくりま
 す。それで、タイシルクはタイのしゆつんに
 なつています。

それで、みなさまをわたしのくにへかんげ
いたしました。わたしのくにでたのしりよ
こいをもめることながっています。どうも
ありがとうごさいます。

わたしの国、イラク

バセム・ヨスフ

わたしの国、イラクはつりこぼれたいとおもいます。イラクはちりにおいでだけではなく、びんかてきにもしゃかいてきにもアジアのにしにありません。

イラクのめんせきは435052へいほうキムナートルです。ひがしにはイラン、きたはトルコがあります。にしはシリアとヨルダン、みなみにサウジアラビアとクウェートがあります。

イラクはくがのきうはおだやかなちちめうかいせいきうです。でもさばくは、ひらはとこもあつく、18℃から45℃になりますし、ひめはとこもさむく、0℃になります。

はるとあきはいいんきです。ほとんどのひとがイスラムきょうとです。しめとはバクダッドです。バクダッドはめたかて、びんかてきなまちです。わたしのうまわたちはバクダッドのひがしです。とこもみはらしのひ

いとるです。

イラクのじんぬいはせかいでいちばんうる
いです。イラクのかきしはバビロニアとシュ
メールとアッシリアがあります。イラクのひ
とびとはえもじをつくらせてかきました。かき
しをつくりました。

くはかえってから、とりのひとが日本
でかかれたものをもつてくれば、わたしは
それをよおとができるとおもいます。

わたしのスピーチをきいてくださって先生
が、ありがとうございます。

みなさま、わたしのはなしをきいてくださ
り、ありがとうございます。